

LA BOURSE	
Coture d'hier à Galata	
L'or	671 —
Ltgs.	662 —
Francs	275 —
Tires	158 —
Marks	1375 —
Leis.	2250 —
Levas	2050 —

LE BOSPHORE

Quoique dite, laissez-vous blâmer, condamner, emprisonner, laissez-vous pendre, mais publiez votre pensée

PAUL-Louis COURIER.

3me Année. — No 713

DIMANCHE

5

MARS 1922

ABONNEMENTS

UN AN SIX MOIS

Ltgs.	Ltgs.
Constantinople...9	5.
Province.....11	6.
Etranger firs...100	firs...60

Journal Politique, Littéraire et Financier

ORGANE FRANÇAIS INDÉPENDANT

Directeur-Propriétaire MICHEL PAILLARÈS

LE Numéro 100 PARAS

LA FRANCE COLONIALE

« La France est une nation de cent millions d'habitants », disait dernièrement, dans une conférence, à Marseille, le général Mangin, qui fut le marteau avec lequel Foch broya les Allemands à la seconde bataille de la Marne. En effet, si la France proprement dite ne compte que de trente-neuf à quarante millions d'habitants, elle possède un vaste empire colonial dont les populations ont prouvé pendant la guerre qu'elles étaient de cœur et d'âme avec la métropole. Par l'étendue de ses possessions, par le chiffre de leurs habitants, la France vient immédiatement après la Grande Bretagne.

Dès le XVII^e siècle, la France s'affirmait au premier rang des puissances colonisatrices. Au XVIII^e siècle, elle possédait dans l'Hindoustan, dans la mer des Indes, dans l'Amérique du Nord, un magnifique domaine colonial. Les revers de la guerre de Sept ans la portèrent un coup funeste. Sous la première République et sous le premier Empire, toute l'activité était absorbée par les affaires du continent, les questions coloniales étaient forcément négligées. La Restauration reprit la tradition de l'ancien régime, la Monarchie d'juillet et le second Empire la continuèrent; la troisième République lui a donné un développement dont les résultats se sont épanouis et une splendide floraison.

Dans cette dernière phase de l'expansion coloniale de la France, ceux qui peuvent, à bon droit, revendiquer d'avoir été le plus à la peine et à l'honneur, ce sont tous ces officiers et ces marins dont les exploits rivalisaient avec ceux des conquistadores d'autan. Mais ils avaient, sur ces dernières, cette grande supériorité d'avoir été en même temps des administrateurs habiles et d'avoir montré, chez eux, le conquérant étai double d'un pasteur des peuples. En Afrique : Faidherbe, Douds Saygornan de Brazza, Bafay Archibald, Joffre, Marchand, Mangin, Gouraud, Duchesne, Gallieni, Lyautey, etc.; en Indo-Chine: Bonnard, La Grandière, Francis Garnier, Henri Rivière, Courbet, Gallieni et Lyautey qu'on retrouve partout, etc. Certes, je ne cite que quelques noms au hasard de l'histoire. D'ailleurs, la phalange des héros pionniers de la colonisation française compte tant de nom illustres qu'une colonie entière ne suffirait pas à les contenir.

Par suite d'un préjugé, né de l'ignorance ou de la mauvaise foi, on souvent prétendait à l'étrange que la France n'était pas colonisatrice. Rien n'est plus faux. L'histoire donne à cette assertion fallacieuse des déments répétés. Est-il besoin de rappeler ce que furent, sous l'administration française, le Canada, la Louisiane, Saint-Domingue, l'île de France. Avec quoi les gouverneurs-généraux de l'Acadie et la Nouvelle France défendent-ils le Canada? Principalement avec les contingents fournis par les colons et surtout, par les tribus indiennes, ralliées corps et âme à la cause française. Comme Montcalm, à Carillon, — et combien sont-ils ceux qui connaissent cette belle aventure d'armes? — avait-il de troupes régulières? Ces attachements des Indiens aux Français ne prouvait-il pas l'excellence de l'œuvre d'assimilation de ceux-ci? Ne doit-on pas se souvenir qu'à l'île de France (Maurice), sous l'administration de Mahé de La Bourdonnais, rapportait à la métropole 200 millions de livres tournois? Faut-il rappeler que lord Clive avouait, lui-même, qu'il n'avait fait qu'appliquer aux îles les plans de son rival Dupleix? Pendant cette guerre, les colonies ont fourni à la France 275 000 soldats et 91 000 travailleurs. N'est-ce pas la démonstration que la colonisation française, s'inspirant d'un idéal plus élevé que l'exploitation mer-

La question d'Orient

On mandate de Londres au Djagadarmard que la question d'Orient sera définitivement réglée le 12 mars à Paris à la Conférence des trois ministres des affaires étrangères alliés. La presse anglaise affirme que l'Angleterre suit de très près la solution du conflit gréco-turc lequel est entré dans une nouvelle phase.

Paris, 3. T.H.R. — On mandate d'Athènes aux Débats qu'une grande animation se manifeste dans les milieux politiques et parlementaires, en prévision du retour de M. Gounaris. Les journaux envisagent la possibilité d'un remaniement du cabinet.

Le départ de la mission Izzet pacha

La mission Izzet pacha a quitté notre ville hier à midi par le Simplon-Express.

A 11 h. le ministre des affaires étrangères et les membres de la délégation sont arrivés en automobile à la gare de Sirkedji où se trouvaient déjà : Yaver pacha, premier chambellan du Sultan et le commandant Ali Nouri bey, aide de camp de Sa Majesté, de la part du souverain; le capitaine Ekrem bey, représentant le prince héritier, Noury bey, grand résident et le commandant Tahsin bey, premier aide de camp de S. A. Tewfik pacha, représentant le grand-vizir; les ministres de l'intérieur, de la marine, de la guerre, du commerce et de l'agriculture, de l'instruction publique, des finances; Tewfik bey, président du conseil d'Etat; le général Zeki pacha, chef de l'état-major général, Fezzi pacha, commandant de la place, Ah Kémal pacha, commandant de la gendarmerie, le colonel Essad bey, directeur général de la police, Chevki bey, sous-secrétaire d'Etat aux affaires étrangères, Rehîk bey, mustéchar du ministère de l'intérieur, Youssouf Zir bey, vâi de Constantinople, Akil Mouktar bey, délégué du Croissant-Rouge, Djéhal bey, préfet de la ville, le général Mahmoud Mouktar pacha, ex-ambassadeur à Berlin, le comte de Chambrun, représentant le Haut-Commissaire de la République française, M. Baranowsky, ministre de Pologne, le premier drogman de haut commissariat anglais celui du haut commissariat italien; M. Brérat, administrateur de la Régie des Tabacs;

Arif pacha, directeur général des Seiri-Séfaïne, Mouslaheddine Adil bey, de la part du corps enseignant et des élèves de l'Université, etc. etc.

LES MATINALES

Il commence à devenir bon d'être chien.

Et sous peu on aura l'avantage à changer sa misérable condition d'humain contre la peau d'un aimable loups.

Je voudrais croire à la métempsycose. Alors je mènerais une vie exemplaire pour mériter de revenir en ce bas monde sous l'espèce canine.

Car je crois que c'est la meilleure récompense. Je le ferais bien comprendre au créateur et je refuserais de reprendre au service sur terre s'il ne me donnait pas satisfaction.

« Toutou ou rien », voilà la plus belle devise.

Hélas! j'ai peu de confiance en la météorologie. Je ne crois encore qu'aux cartes et aux lignes de la main.

Et voilà bien pourquoi je suis triste. J'apprends de Paris qu'on a installé, avenue des Champs-Elysées un bar, et gratuit encore, pour les chiens, et un bar où il n'y a pas de barman.

La tragédie du Pont

Fethî bey, commissaire de l'intérieur, qui se trouve actuellement en tournée en Anatolie, a publié une nouvelle déclaration à l'adresse des « bandes du Pont » dans laquelle il annonce que des mesures militaires seront prises par le gouvernement dans le cas où elles persévéraient dans leur activité. Il exhorte ces rebelles pour la dernière fois à se soumettre sans conditions aux détachements qu'ils rencontraient à Bafrâ, Tcharchan, Saïd, Erbaa, Havza et Vezir-Kepuru.

VIENT DE PARAITRE

LE KÉMALISME

Par MICHEL PAILLARÈS

L'entrée en scène du kényalisme — Le traité de Sèvres. — L'accord d'Ankara. — Vers la paix d'Orient

I fort volume de 500 pages

En vente aux bureaux du « BOSPHORE »

Prix 150 piastres

GREC ET ISRAËLITES

S. S. Mélétios IV

et S. Em. le Grand Rabbin. Deux visites, qui ont, d'ailleurs, été relevées par la presse locale, ont eu lieu récemment : celle respective de S. S. Mélétios IV et de S. Em. le Grand Rabbin. La Nation, l'organe de la communauté juive s'en occupe dans son dernier numéro. Voici d'abord ce qu'elle dit :

« Mercredi, 22 février, Son Eminence le locum-tenens du Grand-Rabbin, accompagné de M. Maurice Abraham, président du conseil administratif provisoire ainsi que des Révérends rabbins Isaac Ariel, président, et Mosché Habib, membre du Conseil Spirituel, a visité à Sainte-Sophie à Istanbul, à l'occasion de la célébration de son élection au poste de patriarche Ecclésiastique, pour lui présenter les félicitations de la nation juive, à l'occasion de son élection au Trône Patriarcal de la Grande Eglise Orthodoxe.

La réception faite à la délégation juive a revêtu un caractère de très grande solennité par les honneurs qui ont été rendus, en même temps qu'un cachet tout spécial de fraternisation de deux races que des intérêts communs et une affinité de culture et de civilisation qui date de la plus haute antiquité, rapprochent et unissent. L'entrepreneur qui suivit la cérémonie de réception fut intime et cordial et promet les meilleures espérances pour les relations futures des deux éléments destinés à vivre côte à côte dans ce pays.

Le vendredi suivant, Sa Sainteté Mélétios IV, accompagnée de deux prélates du Saint-Synode et de MM. les docteurs Pappas et Zotos, rendit la visite à Son Eminence le locum tenens.

Le Grand Rabbin avait à cette occasion, — si nous pouvons nous exprimer ainsi — revêtu ses habits de grande fête, tenant bien qu'en la personne de Sa Sainteté, c'est en même temps la Grande Eglise Orthodoxe et la nation sur qu'il recevait. Le président et la grande majorité des membres de notre Conseil Spirituel, le conseil administratif provisoire au complet avec son président en tête, le président de notre assemblée constituante et un grand nombre de membres du corps rabbinique, assistaient à cette réception qui, par sa cordialité franche et sincère, fut la suite et le développement naturel des sentiments amicaux et fraternels manifestés lors du premier contact entre les deux chefs spirituels.

Souhaitons que ces sentiments s'affirmeront et que sous l'égide de ces heureuses dispositions réciproques, une ère de concorde, d'harmonie et de paix s'établisse entre tous les éléments de ce pays. »

Nous sommes de l'entier avis de notre confrère. Assez souvent, certains qui ont intérêt à cela ont voulu semer la discorde entre les diverses nationalités de ce pays et notamment entre Grecs et Israélites. Cependant, tous deux, éléments éminemment productifs dans ce pays, ils doivent s'en dire, n'ayant d'ailleurs rien qui les divise. L'année dernière, à propos de la fable stupide du crime rituel, de regrettables polémiques de presse ont eu lieu ici et à Salonique. Nous espérons qu'elles ne se renouveleront pas cette année, car, d'ailleurs, rien ne les a jamais justifiées.

L'Informati.

Il déclara, — en effet, — que ces opérations étaient menées par un voleur et il arrivait par ce moyen à toucher deux fois les mêmes sommes. Ensuite, il effaçait les écritures portées sur sa lettre de crédit, ce qui lui permettait de toucher encore une autre fois.

C'était, on le voit, fort simple. Le nombre d'escroqueries ainsi commises continuait à augmenter dans des proportions inquiétantes sans qu'on pût mettre la main sur le coupable. Ce fut tout d'abord en Espagne, vers 1914, que ces opérations frauduleuses se multiplièrent. Puis en France, depuis avant 1921. Plus de cent mandats d'arrêt furent lancés contre l'habile voleur et son signalement transmis dans le monde entier. Cette précaution, on l'a vu, ne devait pas être inutile.

Un escroc de haut vol

Au moyen de fausses lettres de crédit, il a réussi à toucher en six mois, près de quatre millions de francs. On l'arrête à Barcelone, mais il déclare qu'il recommencera.

La police espagnole vient d'opérer, à Barcelone, l'arrestation d'un escroc de grande envergure. Au cours des six derniers mois, il avait réussi à toucher, dans différents établissements de crédit de France et de l'étranger, 3.800.000 francs.

Comment il opérait

Durant l'année dernière et pendant le début de 1922, la police judiciaire française avait été saisie de nombreuses plaintes en escroquerie émanant de divers établissements de crédit.

Le voleur se présentait sous des noms différents — on n'en a pas compté moins de 30 — au guichet d'une banque où il se faisait établir, contre espèces sonnantes, des lettres de crédit variant de 100 à 200.000 francs.

Il les reproduisait par un procédé qu'on ignore et il arrivait par ce moyen à toucher deux fois les mêmes sommes. Ensuite, il effaçait les écritures portées sur sa lettre de crédit, ce qui lui permettait de toucher encore une autre fois.

C'était, on le voit, fort simple. Le nombre d'escroqueries ainsi commises continuait à augmenter dans des proportions inquiétantes sans qu'on pût mettre la main sur le coupable. Ce fut tout d'abord en Espagne, vers 1914, que ces opérations frauduleuses se multiplièrent. Puis en France, depuis avant 1921. Plus de cent mandats d'arrêt furent lancés contre l'habile voleur et son signalement transmis dans le monde entier. Cette précaution, on l'a vu, ne devait pas être inutile.

Quelques coups fructueux

Arrêté, enfin dans des conditions exactes définies, l'individu ne fit aucune difficulté pour reconnaître sa culpabilité.

Il déclara se nommer Antonio Plusia y Busé et être né le 17 janvier 1888 à Calpadales (province de Barcelone).

A Paris, il se faisait passer pour un riche négociant espagnol et était porteur d'un passeport au nom de Sanchez y Donato. Le 26 janvier dernier, il était arrivé de Belgique et avait disparu après avoir fait quelques nouvelles dupes.

Voilà, résumé, le bilan des opérations de Busé au cours de ces derniers mois.

En octobre 1921, il prit une lettre de crédit circulaire de 200.000 francs dans un établissement de crédit des boulevards sur des banques de Rio-de-Janeiro, Montevideo et Buenos-Aires.

Il mit, a-t-il avoué, plus d'un mois à faire le double de cette lettre de crédit.

NOS DÉPÉCHES

M. Gounaris à Rome

Athènes, 3 mars

On mandate de Rome que M. Gounaris est arrivé en cette ville où il a été reçu par M. Baffazis. Ils partent demain pour Athènes.

(Bosphore)

Le cabaret grec

Athènes, 3 mars

Les cercles officiels assurent qu'il n'y aura aucun changement dans le gouvernement. Le ministre Gounaris se présentera à l'assemblée nationale dans sa composition actuelle.

(Bosphore)

À Smyrne

Angora, 2 mars

Le chef d'état-major anglais arrivé dernièrement à Smyrne

(Bosphore)

se fit rembourser d'abord les 200 000 francs par les banques d'émission pour acheter cette fois une autre lettre payable sur Marseille, Lyon et Béziers, puis il prit la suite d'autres lettres en Amérique, où il toucha dans chaque ville la presque totalité des 200 000 francs, car il prit soin de ne pas épouser tout à fait son compte.

Avant de revenir en France, il pratiqua ses mêmes opérations, qui lui rapportèrent environ 1 million et demi, à Genève, Barcelone, New-York, puis il revint à Paris, où il toucha sa deuxième lettre de crédit qu'il avait fait établir pour Marseille, Lyon, Béziers et dont il double la somme.

Busé se rendit ensuite à Barcelone, puis à Zurich, où il se fit établir une lettre de crédit circulaire de 100 000 francs, qu'il toucha à Barcelone, Marseille, Lyon, Bourdeaux, après l'avoir portée à 225 000 francs.

L'homme aux sept femmes

L'esroc avait en outre réussi à contracter au moins 7 mariages.

L'enquête a notamment établi encore que le sixième mariage du faussaire avait été contracté à la Havane, avec la fille du préfet de police de l'endroit. En cette circonstance, il s'était fait passer pour le beau-frère du ministre des finances de l'Equateur.

Au cours de son interrogatoire, il avoua en outre avoir fait arrêter un jour un policier qui venait pour l'arrêter et avoir berner, étant déguisé en officier espagnol, un commissaire spécial de gare qui poussa la complaisance jusqu'à lui présenter ses excuses et à payer son billet de chemin de fer.

A l'île Maurice, il se fit passer pour le roi d'Espagne.

Ajoutons que l'esroc parle sept langues.

C'était pour se venger des banques

— C'est, a-t-il déclaré, depuis la mort de mon père, ruiné par les banques, que je me suis donné la mission de détruire le crédit de ces établissements.

« Me voici arrêté, a-t-il ajouté, mais dans six mois je serai libre et aussi tôt je recommencerais, et cette fois on ne me reprendra pas, car mon procédé, que je ne vous dévoierai pas, est infaillible. »

La Conférence de Gênes

Paris, 3. T.H.R. — Le nouveau gouvernement italien n'a pas encore répondu à la proposition franco-britannique tendant à fixer au 10 avril la réunion de la conférence de Gênes.

Le Petit Parisien souligne les objections provoquées par des considérations d'ordre religieux au sujet de la date proposée.

Paris, 3. T.H.R. — Le comité interministériel chargé de préparer le programme technique français en vue de la conférence s'est réuni vendredi après-midi au Quai d'Orsay pour discuter le rapport général résumant les travaux de ses quatre sous commissions. Les conclusions furent remises à une séance ultérieure.

M. Seydoux, sous-directeur des affaires commerciales au ministère des affaires étrangères présidait le comité qui comprend des représentants du ministère des affaires étrangères, du commerce, des finances, des travaux publics, de section française à la Société des Nations, du consortium en vue de la reconstruction de l'Europe, de la section française de la Chambre de commerce internationale, du comité de la défense des intérêts privés en Russie, du comité des forges et du comité des houillères.

Le Temps rappelle que le plan qui sera adopté par le comité servira d'instruction pour les experts français aux réunions des experts interalliés convoquées à Londres la semaine prochaine où sera révisé le programme technique soumis à la conférence de Gênes.

A la réunion interalliée de Londres participeront les délégués de la France, de la Grande-Bretagne, de l'Italie, du Japon et de la Belgique. Les représentants accrédités à Londres de la Pologne, de la Yougoslavie, de la Roumanie et de la Tchécoslovaquie.

Le Temps apprend que le gouvernement tchécoslovaque a envoyé son adhésion aux décisions prises au sujet de la conférence de Gênes.

La conférence roumano-serbe de Budapest, stipulant que la discussion ou la modification des traités devra être écartée de la conférence de Gênes, il fut décidé qu'une conférence d'experts se réunira à Belgrade le 15 mars seulement.

La République estonienne sera représentée à la conférence de Gênes par M. Westerl, ministre des finances; M. Straumann, ancien président du conseil et M. Puste, ministre d'Estonie à Paris.

DANS L'ASIE MINEURE

Une organisation de résistance

L'agence d'Anatolie rapporte en détail les préparatifs qui se poursuivent à Smyrne en vue de l'organisation d'une résistance dans le cas où serait ordonnée l'évacuation de l'Anatolie par les troupes helléniques. « Le voyage de M. Sterghidis dit cette agence, se rapportait à cette question. Des commissions ont été formées à Athènes et à Smyrne qui travaillent en commun. Une délégation athénienne composée de 5 membres est déjà arrivée dans la capitale de l'Ionië. Aussitôt que sera communiquée la décision concernant l'évacuation de Smyrne l'armée se mutinerait contre le gouvernement hellénique et un gouvernement révolutionnaire entrera en fonctions composé du général Papoulias, de M. Sterghidis et du métropolite de Smyrne comme représentant du peuple. Ce gouvernement s'appuiera sur les micrasiates mobilisés deux régiments ont en outre été affectés à une mission spéciale.

Ce qui préoccupe principalement l'organisation en question c'est le ravitaillement.

Les Hellènes

sont persuadés que par la création d'un fait accompli ils modifieront la situation en leur faveur.

Les forces qu'ils destinent à cette organisation de résistance comprennent 50 000 hommes sous le commandement du général Papoulias.

On se trouve à la veille d'importants événements. Ce mouvement national est un fait. Il est déjà en pleine activité avec la collaboration des Arméniens. Les Grecs de Smyrne estiment inutile de garder le secret à ce sujet.

Faisant allusion à ces manifestations de l'opinion en Anatolie, le *Proïa* relève le fait que diverses nationalités non grecques coopèrent à ce mouvement et terminent comme suit:

« L'hellenisme micrasiatique ne doit pas douter que l'hellenisme irrémédiable se range sans réserve à ses côtés. Qu'il ne doute pas non plus de l'appui de la race dans ses efforts et dans son activité. Tôt ou tard, le centre de gravité de la nation, comme au moyen-âge se portera à la deïté de l'Ionië. Toute la nation le sait et le sent, à l'exception de quelques idiotâtres. Et elle détourne avec dégoût le visage de ceux-là qui osent dénommer colonie ce que l'hellenisme a toujours considéré comme le plus réel et le plus glorieux de ses berceaux. »

les affaires d'Angora

Une mesure d'interdiction

L'administration de la D. P. O. d'Anatolie a décidé d'interdire à partir du 1er mars l'importation du sel en Anatolie.

Le fleuve Djihoun

Par suite des pluies torrentielles dans la région d'Adana, le fleuve Djihoun a débordé. Aucune perte humaine n'est signalée.

EN EGYPTE

Le Caire, 3. T.H.R. — La lettre de Sarwat pacha au Sultan, à l'occasion de la formation du cabinet, fut publiée. Le premier ministre égyptien indique qu'il accepte les offres du gouvernement britannique et que le cabinet va se bâter de préparer la constitution et organiser les élections du parlement égyptien.

En quelques lignes

— Paris, 3. T.H.R. — La commission interministérielle des experts français chargés de préparer la conférence de Gênes, s'est réunie à quinze heures, au Quai d'Orsay, sous la présidence de M. Seydoux, pour prendre connaissance du rapport concernant les travaux des sous-commissions.

La suite de la discussion fut remise à une séance ultérieure.

— Paris, 3. T.H.R. — Le *Petit Journal* annonce que le département du travail américain charge l'actrice américaine Lilian Russell, de venir étudier les organisations d'émigration du vieux continent, dans le but d'éviter le débarquement en Amérique de nombreux indésirables.

— Palerme, 3. T.H.R. — Les journaux annoncent que des malfaiteurs inconnus assassinèrent le baron Pietro Costai, fils du sénateur sicilien, aux environs de Gérgenti.

ECHOS ET NOUVELLES

COMMUNAUTÉ ARMÉNIENNE

Le Catholicos de Cis a télégraphié à Beyrouth au Patriarche arménien qu'il se rends peu en tournée pastorale dans les colonies de la Syrie. Sa Sainteté a fait des démarches auprès des autorités arabes qui lui ont promis d'accorder leur reconnaissance aux réfugiés arméniens. Le Catholicos se rendra fort probablement en mission spéciale en Mésopotamie.

L'Assistance nationale a tenu une réunion en présence de la délégation qui vient de rentrer de la Roumanie. Elle a décidé de fonder un second ouvrage pour les orphelins arméniens. Elle a examiné les projets élaborés par la délégation relativement à la fondation d'orphelinats dans certaines villes de la Roumanie et d'une école d'agriculture à Kitchnew. Ces projets ont été en principe acceptés.

Le Comité central de secours américain a décidé de charger M. White, directeur général adjoint du Comité et Miss Hesings, la directrice du bureau des orphelins, d'assister aux réunions de l'Assistance nationale afin de mieux suivre l'œuvre réalisée et mieux connaître les besoins de l'Assistance.

The Farrow, le journal agronomique de New-York, annonce qu'un étudiant arménien en agronomie, M. Raphael Saroukhanian, a perfectionné une invention ingénierie les tracteurs automotrices. Un modèle de ce nouveau tracteur a été exhibé à l'Exposition internationale d'Indiana.

L'inventeur est un des 5 orphelins arméniens d'Armache envoyés l'année dernière à Long Island près New-York pour faire parfaire leurs études.

En vertu d'une décision du conseil leïtique, S. B. Mgr Zaven, patriarche des Arméniens, procédera aujourd'hui dans la matinée conjointement avec les représentants du Comité central du F.O.M. à une collecte à l'église arménienne de Béchikatche pour l'envoi de grains en Arménie. L'après-midi S. R. se rendra à l'église d'Ortakoy et demain à 6 heures du soir à Cemal-Capou dans le même but.

COMMUNAUTÉ ISRAËLITE

On nous prie d'annoncer que le samedi 18 courant à 22 h., sous le haut patronage de Mme l'amirale Mark L. Bristol, la Société Michaud-Torsh donnera dans les vastes salons du Pera-Palace sa fête annuelle au profit de ses œuvres de nourriture et d'habillement d'élèves indigents.

Etant donné les biens rendus dans le domaine de l'instruction constante et dévouée de cette Société, nous sommes certains que le public voudra bien courir au succès financier de cette fête qui s'annonce des plus brillantes, à en juger par les préparatifs qui sont faits dans ces sens.

Nois croyons utile de rappeler à ce propos qu'il y a pres de deux mois cette Société a distribué des costumes complets à plus de 300 élèves indigents de l'Ecole Communale de Gargons de Galata. Qu'on se le dise.

Une association de cicerone

Le *Vakit* apprend qu'un groupe de jeunes turcs et de grecs connaissant les langues étrangères ont décidé de constituer une association dans le but de faire des interprètes aux nombreux touristes étrangers et mettre un terme à la propagande antiturque à laquelle se livraient des droguants de rue et de douane des que les touristes étrangers mettent le pied à Constantinople. Cette association sera destinée à éclairer d'une autre façon la religion et l'opinion des étrangers.

Les combadijs bulgares

Les combadijs bulgares ont intensifié ces derniers jours leur activité en Thrace.

L'école « Said Hallim »

Les fils de Said Hallim (pacha) qui fut assassiné à Rome, vont fonder à Yenikau une école primaire qui sera dénommée « Shehid Said Hallim ».

Théâtres et Cinés

Les directeurs ottomans des théâtres et cinémas ont protesté auprès du gouvernement contre la décision du ministère des finances de percevoir une taxe supplémentaire de 10 öpo sur les recettes brutes de ces spectacles et ont demandé d'être exemptés au cas où les étrangers le seraient.

— Paris, 3. T.H.R. — La commission interministérielle des experts français chargés de préparer la conférence de Gênes, s'est réunie à quinze heures, au Quai d'Orsay, sous la présidence de M. Seydoux, pour prendre connaissance du rapport concernant les travaux des sous-commissions.

La suite de la discussion fut remise à une séance ultérieure.

— Paris, 3. T.H.R. — Le *Petit Journal* annonce que le département du travail américain charge l'actrice américaine Lilian Russell, de venir étudier les organisations d'émigration du vieux continent, dans le but d'éviter le débarquement en Amérique de nombreux indésirables.

— Palerme, 3. T.H.R. — Les journaux annoncent que des malfaiteurs inconnus assassinèrent le baron Pietro Costai, fils du sénateur sicilien, aux environs de Gérgenti.

La question arménienne

Paris, 3. T. H. R. — La délégation de la République arménienne a présenté un mémoire aux puissances alliées. L'Arménie demande la réalisation des promesses solennelles et le respect des actes internationaux qui la reconnaissent comme Etat libre et indépendant et qui reconnaissent ses droits, tant en Arménie transcaucasienne que dans les provinces arméniennes de Turquie.

Considérant que les principales puissances alliées reconnaissent l'Arménie comme un Etat souverain et indépendant, la délégation de la République arménienne demande donc la constitution d'un Etat arménien sur la base du traité de Sévres, dans les frontières tracées par le président des Etats-Unis d'Amérique choisi comme arbitre ; l'évacuation immédiate des territoires délimités, par les troupes turques ; occupation du pays par une gendarmerie internationale encadrée par des officiers alliés ; aide financière à l'Etat arménien, au moment de sa constitution, à titre de réparation ou sous forme d'emprunt international ; tutelle sur le Turquie toutes catégories de retour de sa tournée en Europe où il a disputé 15 combats, la plupart vicieux, nous prie d'annoncer qu'il reçoit tous les détails lancés ici en son absence. Il défile lui-même tout boxeur indigène ou étranger se trouvant en notre ville (poids moyen à poids lourd) et appuie son défi d'en enjeu personnel de 100 000 francs.

CHRONIQUE SPORTIVE

La boxe à Constantinople

L'affiliation du C. B. C. à la Fédération Française de Boxe. — Le défi de Battling Weck. — Les matches d'aujourd'hui. — Mezoumidès en exhibition.

Le Cercle de Boxe de Constantinople vient de voir se réaliser une de ses plus chères espérances. Il vient d'être affilié à la Fédération Française de Boxe. Voici la lettre que vient de recevoir à ce sujet M. A. Achot, président du C. B. C.

Paris, le 21 février 1922.

Monsieur le President,

Nous avons le plaisir de vous informer que dans sa séance du 17 février, notre conseil a accepté votre affiliation et que vous nous avons inscrit sur nos contrôles.

Vous trouverez la publication de cette inscription officielle dans notre bulletin du 22 février (*La Boxe et les Boxeurs*) paraissant tous les mercredis.

Veuillez agréer, etc.

Fédération Française de Boxe
Président
(Signé) : Paul Rousseau.

Battling Weck (Victor Berzolese) champion de Turquie toutes catégories de retour de sa tournée en Europe où il a disputé 15 combats, la plupart vicieux, nous prie d'annoncer qu'il reçoit tous les détails lancés ici en son absence. Il défile lui-même tout boxeur indigène ou étranger se trouvant en notre ville (poids moyen à poids lourd) et appuie son défi d'en enjeu personnel de 100 000 francs.

A bon entendeur...

Cette après-midi (3 h.) au Théâtre Chantecler, réunion pugilistique durant laquelle l'ex-champion de Turquie des poids légers fera sa rentrée contre l'Arménien Gilbert. Ce match ne comportera que 7 reprises de 2 minutes et ne pourra conséquemment pas apporter une décision.

Deux éliminatoires auront lieu pour la compétition des mi-moyens. Pascal (arménien) sera opposé à Refik (turc) et Adil (turc) à Savro (grec) en 8 rounds de 2 minutes.

Biléjian boxer contre Yorghos en 5 rounds et Alberto contre Sourï en 4 rounds Matches de novices.

Le jeune Artin que nous avons vu dimanche dernier contre un militaire armenien rencontrera cette fois en 6 reprises le poids plume français Fayolle, licencié de la F. F. B. Jo combat en perspective puisqu'Artin en fera les frais ; la renommée du petit Arménien est faite, comme Goran et Serge il devra éveiller le favori du public qu'il empogne et amuse, par son sang-froid inébranlable et ses esquives parfaites.

Également intéressant sera le combat entre F. Izi, turc (54 kg.) du Y. M. G. A. et Dirmikis, grec (61 kg.) du G. B. C. Avec de tels petits boxeurs on peut être sûr de voir quelque chose de bon et surtout espérer mieux pour l'avenir.

Pour terminer

La Bourse

Cours des fonds et valeurs
4 mars 1922
fournis par la Maison de Banque
PSALTY FRERES
67 Galata, Mehmed Ali pacha han 57
Téléphone 2709

COURS DES MONNAIES

L'Or	671
Banque Ottomane	250
Livres Sterling	662
Francs Français	275
Lires Italiennes	158
Drahmes	123
Dollars	148
Lei Roumaine	22 50
Marks	12 75
Couronnes Autrich.	0 75
Levas	20 25
COURS DES CHANGES	
New-York	67
Londres	662
Paris	7 32
Geneve	3 41
Rome	12 60
Athènes	162
Sérin	—
Vienne	—
Sofia	99
Bucarest	21 75
Amsterdam	1 74
Prague	38

On annonce d'Angora que la proposition du commissariat des finances concernant le monopole de l'alcool a été rejetée par la commission financière de l'Assemblée.

Un arrêté du Haut-Commissaire en Syrie, en date du 27 mai 1921, réglemente la protection des marques de fabrique et de commerce en Syrie et au Liban. Des mesures nécessaires à son application ont été prises et le service créé pour les assurer est en plein fonctionnement.

Les fabricants et industriels qui désirent bénéficier de ces dispositions peuvent adresser toutes demandes au Directeur de l'Office pour la protection de la propriété industrielle, commerciale et artistique, au Haut-Commissariat de la République française en Syrie et au Liban, à Beyrouth.

La Bourse de Paris

Paris, 3. T. H. R. — La Bourse est aussi irrégulière que jeudi. Au marché officiel, les sociétés de crédit françaises sont en reprise, notamment le Crédit Foncier de France ; les chemins de fer français conservent une certaine activité et sont bien tenus. Les fonds russes sont plus calmes. Le groupe turc est tout simplement fermé. Les sucres sont en reprise ainsi que le Rio Tinto.

En conséquence, la réaction est générale ; les échanges restent toujours aussi élevés.

L'HEURE D'ÉTÉ

(Communiqué)

La sécurité interalliée du charbon, agissant par décret de Messieurs les ministres des Affaires étrangères, issaires des puissances alliées, fait savoir au public, après avoir consulté les services intéressés, que pour l'année 1922, l'heure d'été sera appliquée à partir du 15 mars.

En conséquence, toutes les montres et toutes les horloges devront être avancées d'une heure, dans la nuit du 14 au 15 mars, à minuit.

Les autorités civiles et militaires, les administrations, les communautés religieuses, les Sociétés d'utilité publique, les Compagnies de navigation, les écoles, les fabriques et la population en général, sont priées de se conformer au présent avis. — T. H. R.

En Allemagne

Berlin, 4. T. H. R. — Les *Muenchener neueste nachrichten* publient le procès verbal de la conférence tenue le 1 mars 1917 entre Czernin, Bethmann-Hoffweg et Zimmermann au cours de laquelle ils discutèrent les buts de la guerre.

M. Czernin proposa que la Serbie reçoive accès à la mer à condition qu'il soit incorporée dans le territoire doréanien austro-hongrois. Il demanda que la Roumanie soit partagée entre l'Autriche, la Russie, la Bulgarie et la Pologne russe annexée à l'Allemagne. M. Bethmann-Hoffweg insista pour que la Pologne soit incorporée dans le territoire doréanien austro-hongrois.

M. Zimmermann réclama l'annexion du bassin de Bries à l'Allemagne.

Le conseil d'Etat français à Dusseldorf, jugé actuellement 21 membres des bandes de brigades, déclaré inculpé d'un complot tendant à pousser à la guerre civile en Allemagne ou à engager à s'armer les citoyens contre les autres.

Aujourd'hui au CINEMA MAGIC LA BELLE DA CLEA La ROUE du VICE

DERNIERE HEURE

Les emprunts étrangers aux Etats-Unis

Washington. — Le département d'Etat informe que le gouvernement s'attend à ce que les banquiers américains l'avisen de tous les détails des emprunts étrangers avant que les négociations soient conclues. (T.S.F.)

Les traités de garantie

En réponse à une interpellation, M. Lloyd George a déclaré, aux Communes, que le traité de garanties anglo-français et celui anglo-belge ne seront pas signés qu'après avoir été soumis à la Chambre. (T.S.F.)

La succession de M. Bonar Law

Les unionistes de l'Université de Glasgow ont désigné M. Birkenhead comme candidat au siège laissé vacant au parlement par M. Bonar Law. (T.S.F.)

L'Espagne au Maroc

L'ultimatum espagnol aux Rifains expire aujourd'hui. Une nouvelle offensive a été projetée pour laquelle les troupes nécessaires ont été déjà embarquées. (T.S.F.)

Un mouvement révolutionnaire au Portugal

Madrid, 2. — Les journaux annoncent que, selon les voyageurs provenant du Portugal, tous les équipages des navires de commerce, matelots et officiers, se mirent en grève, soutenus par les dockers de tout le Portugal. La grève générale révolutionnaire serait déclenchée dans tout le Portugal. La garde républicaine de Lisbonne soutiendrait le mouvement sédi- tieux.

Les milieux officiels de Madrid ne sont nullement renseignés à ce sujet. — T. H. R.

A la commission des réparations

Paris, 3. T. H. R. — La commission des réparations prit un certain nombre de décisions ayant trait notamment au coût des armées italiennes d'occupation en Autriche ; des échanges d'œuvres d'art par le gouvernement autrichien. De plus, la commission des réparations aadressera au gouvernement hongrois une lettre constatant que le projet de budget hongrois pour 1921/1922 ne content aucune inscription spéciale au titre de réparations, et rappellera à la Hongrie le principe des responsabilités énoncé dans le traité de Trianon, ainsi que l'obligation de réparer.

La commission entend que la Hongrie poursuive l'exécution des prestations qui ont été déjà notifiées — charbon — ou qui seront notifiées — notamment pour le bétail.

Le gouvernement hongrois aura le devoir de faire rentrer dans les prévisions budgétaires les livraisons en espèces ou en nature à titre de réparation, lorsqu'il en sera requis par la commission des réparations.

Aux Etats-Unis

Washington, 3. T. H. R. — Le Sénat américain commence hier la discussion du traité à quatre pour le Pacifique.

Le sénateur Hitchcock s'oppose à la ratification, il trouve que le traité ressemble trop d'analogie et fut conclu dans le secret.

On prévoit une lutte assez vive. Le Temps croit cependant, que le traité sera ratifié étant donné que le sénateur Underwood, favorable à la ratification, s'est assuré l'appui de douze autres démocrates. On croit d'autre part que deux autres démocrates se joindront à ce groupe d'opposition ainsi de quinze voix les 10 ces républicaines en assurant ainsi une majorité.

M. Murray Buttley, au nom de l'Académie américaine des arts et des lettres, addressa à l'Académie française le programme des lettres organisées aux Etats-Unis à l'occasion de la réception de M. Maurice D'Anay et M. André Chevillon, attendu en avril et en mai pour la célébration du tricentenaire de Molière.

Dans sa lettre d'envoi M. Murray Buttley fait allusion à l'accueil enthousiaste que prépare le peuple des Etats-Unis aux délégués de l'Académie française.

Aucune suite n'est donnée aux communications qui ne portent pas en caractères lisibles la signature et l'adresse de l'expéditeur.

L'indépendance de l'Egypte

Le nouveau gouvernement égyptien présidé par Sarvat pacha est entré en fonctions hier. Le fideicommissaire lord Allenby a rendu visite à chaque ministre dans son département respectif pour le féliciter de ses nouvelles fonctions.

Le programme du nouveau cabinet est établi sur les larges bases indiquées dans la dernière lettre de lord Allenby qui, d'après Sarvat pacha, a complètement changé la situation.

La Constitution sera élaborée avec un nouveau projet de loi électoral. (T.S.F.)

M. Arthur Balfour

Londres. — Le roi d'Angleterre a conféré aujourd'hui l'ordre de la Jarretière à M. Arthur Balfour en récompense de ses services à la Conférence de Washington. (T.S.F.)

Le lord chief de Justice

Sir Gordon Herwart a été nommé lord chief de Justice et promu à la pairie. (T.S.F.)

Suède et Russie

Stockholm, 3. T. H. R. — La convention commerciale entre la Suède et la République des soviets fut signée par les représentants des deux parties. Cette convention sera déposée à la Chambre où prévoit une assez vive opposition.

UN PEU PARTOUT

La robe de mariée de la princesse Mary Viscomtesse de Lascelles

On a autorisé les journalistes à contempler, chez le grand couturier créateur de ce chef-d'œuvre, la robe qu'a revêtue la princesse Mary le jour de ses épouailles. Sur un simple fourreau de drap d'argent retombe un voilage de tulle richement brodé d'un treillis de perles, de fils d'argent et de grains de cristal.

Une torsade de perles et de cordes d'argent s'enroule autour de la taille et retient sur le côté un flot retombant de fleurs d'oranger. Les manches, arrêtées au coude, sont de tulle transparent, repris sur l'épaule par un motif de perles. Une admirable dentelle de Honiton, formant col, garnit le dos du corsage et retombe en cascades, bordant le hant de la grande traîne de cour en satin tramé d'argent, qui sont brodés les attributs floraux des divers pays de l'empire. Le chardon d'Ecosse et la feuille d'érythre canadienne, la rose et la Jonquille d'Angleterre ou le trèfle d'Irlande se joignent en harmonieuses arabesques aux lotus des Indes et aux fougères de la Nouvelle-Zélande. Tous ces motifs sont en broderie d'argent et de perles de cristal.

Le voile est de simple tulle bordé de perles. Il retombe en arrière, car aucune mariée royale n'a le droit de voler son visage.

BILLET A MADAME

La mode du printemps

Ligne harmonieusement dessinées ; tissus souples et légers enveloppant le corps et drapés autour des hanches ; pas de volants qui aoudissent et raccourcissent les silhouettes ; pas de ceintures arbitrairement placées ; la taille basse, mais sans exagération ; des tissus aux couleurs aimables, tel est le présent de la mode du printemps prochain.

De l'été aussi, si j'en crois les collections de nos malades de l'élegance, qui ont eu l'honorifique idée de condamner l'embarassante et vaine crinoline.

Des motifs de bijouterie, des jas, de brillants, de fleurs, ou encore une grappe de raisins de vénus retiennent les drapés, fixeront les plus souples et fluides qui caractériseront les élegances estivales.

Les tailleur et les robes de l'après-midi, en lainage, se portent déjà, avec une cravate de renard ou une étole de koifsky.

Qu'il est loin le temps du costume strictement ajusté et rigoureusement entoilé, du tailleur en covercoat en serpe épaisse « qui accusait sans défaut » et le temps où la robe de laine, de bure, de drap soûde ou de cotonnade demeurait l'apanage exclusif et évident des « provinciales » dédaignées de la mode.

Un corps des femmes qui ont oublié le supplice des longs étangs balnéaires et qu'une simple gaine maintient sans entraver la liberté de mouvements, conviennent à présent des vêtements de ligne simple et d'étoffe souple.

Les couleurs en vogue sont, je le rappelle, les rouges, tous les rouges, les bleus et les gris, ce qui n'empêche pas certaines femmes de garder toujours une robe noire dans leur garde-robe et de porter fièrement au beau marin, à ce beau bleu en bleu profond qui met tant en valeur l'éclat du teint. — R.R.

THEATRE D'HIVER DES PETITS-CHAMPS

Dimanche 5 Mars à 9 h 30 du soir
AU BENEFICE VICTOR ZIMINE
Chef du Ballet Russe

1o Schéhérazade en 4 actes. — 2o Chopiniana. — 3o Grand Divertissement
JEAN BOUTNIKOFF Chef d'orchestre
Location tous les jours aux guichets du Théâtre.

SRGE NADEJDOVNE Regisseur des Th. Imp.

Les THES YAVROUYAN

SONT LES MEILLEURS, GOUTEZ-LES

Une contrée qui s'ouvre

La vie drôle et la vie triste

Crime ou suicide

Il y a trois jours, au moment où le moteur No 3 du Séfâine se dirigeait vers le débarcadère de Haïdar Pacha, le matelot Djevdet, originaire de Smyrne, tombait à la mer et était emporté par le courant.

Bien que l'hypothèse d'un suicide eût été immédiatement mise en avant par le capitaine du moteur, le nommé Ahmed, les relations fort peu cordiales de ce dernier avec son sous-ordre engagent la police à entreprendre une enquête.

Il en résulte que des mahométans étaient dans leurs embarcations amarrées entre le débarcadère et le brise-lames avaient entendu à la tombée du soir des cris de détresse qui semblaient venir de la surface de l'eau s'étant approchés du lieu d'où partaient ces cris ils vinrent le moteur No 3 sur lequel le capitaine Ahmed était debout, tenant à la main une longue perche munie d'un crochet.

Ces déclarations contradictoires éveillent les soupçons de la police qui mit le capitaine en état d'arrestation.

Le corps du noyé a été retrouvé avant-hier matin. L'examen médical a relevé sur son cou un hibâ dont l'aspect permet de conclure qu'elle était le résultat d'un violent coup de crochet.

L'enquête continue.

Histoire de deux banems et de deux agents

Le *Tevhid* rapporte comme suit l'incident qui s'est déroulé avant-hier soir au casino « Etoile » aux Petits-Champs. Deux jeunes hommes ayant pénétré dans le local et s'étant simplement attablés parmi les autres consommateurs, ce fait nouveau ne manqua pas d'attirer sur elles la curiosité des habitués qui peu à peu commencèrent à faire cercle et à déviser agréablement avec les nouvelles clientes.

Deux agents passaient par là qui n'en puient croire leurs yeux. Après un rapide échange de vues ils entrerent dans le café et prirent les deux hommes de s'asseoir. Mais tout n'allait pas comme ils l'espéraient. Aux injonctions des représentants de la loi les hommes opposèrent le veto le plus formel et comme les agents faisaient mine de vouloir les entraîner de force les consommateurs, comme un seul homme se levèrent pour prendre leur défense.

Comment ! prétendent-ils ces hommes évidemment des aristocrates ! La police n'a rien à voir.

Certes, appuyaient les hommes : tous les hommes qui sont abattus sur notre pays sont le fait de ces gens ignorants, à l'esprit étroit, aux idées rétrogrades...

Et, les réflexions allant leur train, à un moment donné, les agents se trouvèrent fort embarrassés. Heureusement pour eux quelques jeunes gens musulmans parlaient par le bruit leur préférèrent main forte et après de longs et lourds débats parvinrent à décider les hommes de leur pays, d'y construire des routes et des chemins de fer.

Comment finit l'aventure, le *Tevhid* ne le dit pas. Il se plaint seulement que de pareils faits se renouvellent de plus en plus souvent. « Un raisin qui mûrit enfreint l'autre », dit mélancolement notre confére d'autre-pont. De plus, ajoute-t-il, il est pénible de remarquer que malgré la crise actuelle de la morale, nous paralysons nous-mêmes les efforts de ceux qui prennent l'initiative de réagir.

JEAN SOFIANOS

Marchand tailleur

PERA, Place du Tunnel, No 6
Tissus anglais et français. Costumes et nouveautés de la saison.
Coupe anglaise et américaine gantant le corps. Travail soigné.
Prix raisonnable et réduit.

Chemin de fer d'Anatolie

Haïdar-Pacha — Ada-Bazar

La direction militaire de l'exploitation du chemin de fer ottoman d'Anatolie porte à la connaissance du public qu'à partir du 21 octobre, le trafic de voyageurs, marchandises et bestiaux qui s'étend actuellement sur le parcours Haïdar-Pacha à Yaremja sera repris aussi sur le tronçon de Yaremja à Ada-Bazar, aux risques et périls des expéditeurs ou destinataires.

Les voyageurs empruntant les deux tronçons devront se faire délivrer leurs billets de voyage jusqu'à Yaremja contre paiement des taxes y afférentes et s'acheter ensuite à cette station de nouveaux billets pour leurs stations de destination.

Le transport de bagages, chiens messagers, marchandises, bestiaux d'expédiés en grande ou en petite vitesse, un tronçon à l'autre, s'effectuera, sur base d'une seule et unique documentation, en port payé de la station de départ jusqu'à Yaremja, et en port dû, de Yaremja à la station de destination.

L'ordre des trains mixtes et de marchandises desservant le parcours de Haïdar-Pacha à Ada-Bazar est jusqu'à nouvel avis, fixé comme suit:

Train mixte 1004

Haïdar-Pacha-Ada-Bazar

Haïdar-Pacha	départ	9 —
Pendik	(arrivée)	9 45
Touzla	départ	10 17
Guebzé	—	10 50
Dil-Iskélessi	—	11 11
Tavchandjili	—	11 21
Héréké	—	11 41
Yaremja	(arrivée)	12 —
(départ)	12 30	
Dérindjé	départ	12 56
Ismidt	(arrivée)	13 14
(départ)	13 45	
Buyuk-Erb.	—	14 30
Sabandja	—	15 10
Arifé	—	15 30
Ada-Bazar	arrivée	15 50
Train mixte 1003		
Ada-Bazar-Haïdar-Pacha		
Ada-Bazar	départ	9 —
Arifé	—	9 25
Sabandja	—	9 52
Buyuk-Derb.	—	10 25
Ismidt	(arrivée)	10 55
(départ)	11 25	
Dérindjé	départ	11 43
Yaremja	(arrivée)	12 —
(départ)	12 30	
Héréké	départ	12 59
Tavchandjili	—	13 10
Dil-Iskélessi	—	13 25
Guebzé	—	14 05
Touzla	—	14 24
Pendik	(arrivée)	14 45
(départ)	15 —	
Haïdar-Pacha	arrivée	15 45

Pour plus amples renseignements, s'adresser au département commercial Haïdar-Pacha.

Haïdar-Pacha, le 13 octobre 1921.

La Direction militaire de l'exploitation

Location de Coffres-Forts
(SAFES)

Déposez vos objets précieux dans le chambres-fortes des plus modernes de la nouvelle AGENCE à PERA de la BANQUE D'ATHENES pour les mettre à l'abri du VOL et de l'INCENDIE.

Service tous les jours de 9 h. 30 a.m. jusqu'à 10 h. p.m. excepté les Dimanches Téléphone : Péra 3041.

Gérant Djemil Siouff, avocat

FEUILLET DU « BOSPHORE » N° (30)

L'Androgyne

Roman Inédit

par

ANDRÉ COUVREUR

(Suite)

IX

On fait venir le docteur... Je redoute une bronchite, consécutive au froid... Pour quelques jours au moins vous en serez donc réduite à vous passer de sa compagnie et à supprimer la mienne.

— Je ne pouvais espérer plus agréable remplaçante, fit-il ; et pour peu que vous aimiez la musique...

— Je crois, maître, que j'aimerais tout avec vous !

Et vien !... Il sursauta, comme

HAUTE COMMISSION DES VENTES

Ministère des finances Téléphone Stamboul 1977

No 304. Adjudication définitive du lundi, 6 mars 1922
Aux environs du dépôt des forces d'aviation de San Sefano : débris de 3 baraquements, l'un d'une longueur de 6 mètres, d'une largeur de 2 mètres 5, le second long de 6 mètres et large de 3 mètres 30 et le troisième long de 11 mètres et large de 2 mètres.

Au dépôt de Saradjkhané : 6 bâreaux usagés de diverses formes et dimensions, 4000 pelles usagées avec manches, 16.180 vieux ceinturons en cuir se vendront par kilo.

Au dépôt de construction d'Oun-Capan : 2353 marches de haches, pioches, pelles, scies, tenailles et vrilles de diverses dimensions, 300 poingons en 25 tas, plats, koulakli, olock i et carré, 8000 kilos de couleure acier, 15.000 kilos de cornières, 13.500 kilos de fer carre 500 kilos de résine ordinaire, 9.562 pièces de bois pour fût.

Au magasin de vente de la commission : 44 personnes de divers poids, usagés et incomplets, 490.000 boutons de pantalon en aluminium.

Au dépôt de Suleymanié : 765 kilos de câbles goudronnés, 225 kilos de papiers d'enballage.

Au dépôt de matériaux d'automobiles : 2.000 essieux, (deuchélik minder yay).

A la fabrique de Zeitun-Bournou : 4.973 kilos de soufre.

Au dépôt de fortifications de Piri-Pacha : du carbite dans des boîtes d'un kilo chacune, se vendra avec les boîtes, 1175 kilos de clous en fourchette.

Commission interalliée des délégués aux questions économiques

TABLEAU indiquant le prix maximum des denrées alimentaires. Valable à partir du 2 au 8 Mars 1922

Désignation :	PRIX	Désignation	PRIX
	Pst. l'Occ		Pst. l'Occ
Farines étrangères 1 ^{re} qualité	21.—	Savon extra extra (Kultché).	43.—
2 ^{me}	16.—	indigène extra.	39.—
Farines indigènes 1 ^{re} qualité	19.—	Beurre de Trébizonde 1 ^{re} qualité	180.—
2 ^{me}	15.—	2 ^{me}	125.—
Riz Américain Blourouse.	32 50	Américain 1 ^{re}	70.—
Espagne	30.—	2 ^{me}	66.—
Siam	19.—	3 ^{me}	—
anglais 1 ^{re}	17.—	Fromage blanc (Rouméliese) 1 ^{re} q	115.—
2 ^{me}	—	de Bulgarie 1 ^{re} q	85.—
Macaroni Indigène 2 ^{me} qual.	33.—	touloum	105.—
de semoule	36.—	Olivs de Trilia supérieures	—
Haricots Tchali. 1 ^{re} qualité.	18.—	Olives Indigènes 1 ^{re} qualité.	40.—
2 ^{me}	14.—	2 ^{me}	30.—
de Trébizonde	10.—	3 ^{me}	18.—
rouz	15.—	Pétrole Américain 1 ^{re} qualité	17.—
Pommes de terre (Marseille)	10.—	Roumanie en vrac	13.—
(Ada-Bazar)	15.—	Batoun « Deukmè »	14.—
petites	11 50	el de table.	10.—
Sucre en p. crist. (Hollande)	37.—	Viande de mouton kivirdjii	125.—
(java)	35.—	Daglitz	120.—
(American)	34.—	Karaman	120.—
cubes Belgique	—	Daglitz et Gar. 2e	110.—
carrés (Trieste)	40.—	Lait pur.	36.—
Tuile d'olive extra extra	78.—	Tahin Helvassi 1 ^{re}	50.—
1 ^{re} qualité	73.—	Oignons grands	14.—
2 ^{me}	68.—	Bulgarie	11 50

1. — Les marchands en détail peuvent vendre les denrées alimentaires comprises dans le présent tableau avec une majoration de 15 %.

2. — Les marchands en détail peuvent vendre les denrées alimentaires, sauf exception avec une majoration de 2 piastres pour les distances éloignées et de 1 piastre pour les distances moyennes.

3. — Les marchands qui vendraient des denrées alimentaires à des prix supérieurs à ceux indiqués dans le présent Tableau — même avec légère différence — ainsi que ceux qui ne mettraient pas d'étiquettes indiquant la qualité et le prix des marchandises, se verront punis, conformément aux dispositions de l'article IV du Décret-Loi du 27 mai 1920/1333.

4. — Les marchands qui auraient des doléances sur les prix maxima des denrées alimentaires, indiqués dans le présent tableau, peuvent s'adresser directement à la section de Ravitaillement de la Préfecture de la Ville.

5. — Pour toutes plaintes contre les marchands en ce qui concerne les prix des denrées alimentaires, l'honorables Public est prié de s'adresser à MM. les Commissaires adjoints de Police ainsi qu'aux Agents de leur Section de Municipalité respective, par qui leur plainte sera prise en considération, immédiatement.

Un lot de Fil de Cuivre et câbles électriques

d'OCCASION

et Fils téléphoniques A VENDRE

S'ADRESSER à Galata, Roman han No 2. — Téléph. Péra 1283

IÉ BOSPHORE

CONSTIPATION

Voulez-vous vous en débarrasser?
Prenez le NUJOL PETROLATUM
C'est un garantie et radiale.
Cette merveilleuse spécialité, ainsi qu'un assortiment complet de spécialités anglaises et françaises, se vend à la

Droguerie
TH. DEMETRIADES & Co
PERA, Passage Panaghia, No 20.

Offres et Demandes

A louer grande Bâtisse en pierre de deux étages, pouvant servir de Dépot, Atelier, Fabrique etc., sise sur le quai de Pacha Liman, Scutari. S'adresser No 18-19, Buyuk Tunnel Han Galata, Téléph. Péra 721.

A vendre grande et belle maison, située à Ortakoy, Tachmerdiven à 100 pas de la station de Tramway avec 18 chambres, 3 salons, cuisine, buanderie, bain turc, grand jardin avec dépendances, souffre douce, bassin, sapins, roses et arbres fruitiers.
S'adresser à Galata Buyuk Tunnel Han, No 18-19, Téléph. Péra No 721.

Tout envoi d'argent et toutes lettres se rapportant à la publicité doivent être adressés à l'administration.

HIPPODROME Mac Mahon
TAXIM
LA LUTTE DES CHAMEAUX
avec trois couples

qui avait été ajournée par suite du mauvais temps aura lieu irrévocablement
Aujourd'hui DIMANCHE 5 MARS à 2 h. 30 p.m.

Chemin de fer Ottoman d'Anatolie
Ligne Haïdar-Pacha-Ada-Bazar

STATIONS	TRAINS											
	No 4 Pass.	No 100 Mixt. Pass.	No 6 Mixt. Pass.	No 1052 Pass.	No 8 Pass.	No 10 Pass.	No 12 Pass.	No 14 Pass.	No 15 Pass.	No 16 Pass.	No 18 Pass.	
Pont Karakeuy	7 25	8 30	10	11 15	11 05	13 05	15 50	16 00	18 25			
HAÏDAR PACHA	dép. srr.	8 50	10 25	11 2	11 25	14 10	16 00	17 05	18 45			
Kizil Toprak	8 0	9 —	10 3	11 40	11 40	14 1	16 05	17 20	18 50			
Bifurcation												